
证券代码：000507                                    证券简称：珠海港 

珠海港股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2019-003 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          √ 路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

参加 2019 广东辖区上市公司投资者关系管理月活动投资

者集体接待日，以网络形式与网络参会投资者进行交流。 

时间 2019年 5月 22日下午 14:00-16:45 

地点 佛山保利洲际酒店 

上市公司接待人

员姓名 

副总裁、董事局秘书薛楠女士,财务总监陈虹女士及相关工作

人员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、高栏港（包括土地））是全部属于上市公司，还是大股东？

上市公司在横琴岛有土地储备吗？ 

答：您好，高栏港是珠海市内行政区划概念，上市公司及

大股东在高栏港区均有相关业务及资产，目前上市公司在横琴

没有土地储备。感谢您的关注。 

2、公司一季度业绩大降，从 2019 年全年来看，风力资源不确

定性因素对全年业绩影响会有多大？ 

答：您好，风力发电是公司的业务板块之一，风资源存在

季节性波动，一季度风资源不佳造成上网电量减少对公司业绩

有影响，但是从全年整体来看影响有限。公司将通过深挖港口

物流、 能源环保及其他板块的发展潜能，来降低风电场利润

的波动对公司盈利水平的影响。目前公司其他板块业务进展顺

利，公司经营层对公司全年经营效益有充分信心，谢谢！ 

3、公司计划 2018-2021 年期间建造 40 艘 3500 吨级内河多用

途船，购置 3艘沿海 12000吨级海船，以及建造 2艘沿海 22500

吨级海船和 2艘沿海 45000 吨级海船，请问进展如何？ 

答：您好，公司非公开发行股票募集资金已到位，正在推

进募投项目相关准备工作。 

4、请问公司是否还持有珠海 BP 化工的股权？ 

答：您好，目前公司持有珠海碧辟的股权为 8.1%。感谢

您的关注。 

5、请问，中美贸易战，对公司经营影响有多大？ 

答：您好，公司将做好主业经营，并密切关注事项进展，



谢谢。 

6、请问港珠澳大桥通车后对公司带来哪些好处？ 

答：感谢您对珠海港的关注。随着港珠澳大桥的即将通车，

珠海将成为连接粤港澳最便利的物流节点之一，而公司已在港

珠澳大桥落脚点的洪湾港等布局了相关的物流设施及配套业

务，大桥的通车预计将带来业务量的提升机会。同时，公司将

密切关注后续新的业务机会，谢谢！ 

7、公司业务板块中还包含饮料食品，请问这是哪块资产？ 

答：您好，该块资产主要指公司与澳门饮料厂共同合营的

珠海可口可乐饮料有限公司，主要负责中山、珠海碳酸饮料、

果汁饮料、茶饮料、饮用纯净水的生产和销售，每年为公司提

供稳定、良好的利润和现金流。谢谢关注！ 

8、请问珠海港有打算申请建设自由贸易港吗？ 

答：您好，公司暂时未收到有关自由贸易港的政策信息，

将密切关注相关政策，抢抓机遇发展公司主业。 

9、请问港珠澳大桥开通及粤港澳大湾区批复后对公司以后业

务是否有重大影响从而来提高公司业绩，使公司市值做强做

大？ 

答：您好，国家大力实施的“一带一路”战略、粤港澳大

湾区建设、珠江-西江经济带发展战略、广东横琴自贸区建设

和港珠澳大桥建成通车，更加有利于粤港澳大湾区、西江流域

经济带、粤西与广西及南亚地区产业经济的融合发展。《粤港

澳大湾区发展规划纲要》明确提出大湾区将构建现代化综合交

通运输体系，提升珠三角港口群国际竞争力，同时大力发展海

洋经济，加快发展港口物流。公司继续顺势而为，紧抓国家大

战略实施和区域大融合的发展机遇，针对性巩固和布局原有的

港口物流资源及业务，提供面向港澳的冷链物流、保税备货、

跨境直购等现代物流服务。未来公司将密切关注《粤港澳大湾

区发展规划纲要》的细分内容及相关产业政策，充分利用政策

红利助推公司发展。感谢您的关注。 

10、珠海港受益于国家大湾区的战略开发吗？ 

答：感谢您对珠海港的关注。粤港澳大湾区的提出将为区

域经济发展带来新机遇，交运、地产等相关产业也将受益。粤

港澳大湾区涉及珠三角 9 座城市和港澳 2个特区，公司位于粤

港澳大湾区城市群范围内，随着《粤港澳大湾区建设规划纲要》

发布，明确珠海珠江西岸的核心城市、粤港澳大湾区创新高地

的战略定位，公司将密切关注相关政策动态，把握好政策及发

展机遇，力争最大限度地发挥地缘优势，做大做强主业，在为



大湾区发展作出贡献的同时实现公司的更好发展。谢谢！ 

11、请问公司购买的理财产品收益如何？ 

答：您好，2018 年公司购买的理财产品年化收益区间为

4.8%-5.2%；累计收益 741.6 万元。 

12、珠海港进入世界港口 50 强，请问近期有什么重大合作项

目？ 

答：您好，公司将抢抓“一带一路”倡议、粤港澳大湾区

建设、珠海“二次创业”等重大历史发展机遇，以效益为中心，

改革创新为主线，坚定实施“四大战略”，全力打造港口航运、

物流供应链、能源环保、港城建设四大业务板块，统筹推进业

务拓展、资源整合、管理提升、资本运作、安全生产等工作，

提高经营质量，提升企业形象，确保企业持续健康发展。 

13、公司与中海油有良好的合作历史，请问与中海油是否就神

狐海域的可燃冰合作？ 

答：您好，中海油是公司的重要合作伙伴，感谢关注。 

14、请问贵公司拥有保税油库吗？ 

答：您好，公司目前暂未拥有保税油库资产。 

15、请问公司有石油轮船泊位吗？ 

答：您好，公司参股 45%的中化珠海石化储运有限公司拥

有 7万吨级石化公用码头，可满足油品和化工品储运、中转需

要。 谢谢关注。 

16、请问今年一季度港口吞吐量数据是多少？ 

答：您好，根据主管部门数据统计，2019 年一季度珠海

全港共完成货物吞吐量 3327 万吨，其中完成煤、油、矿、箱

等重点货类 2928万吨，占全港货物吞吐量 88.0%。 

17、请问贵公司与瓜达尔有什么战略合作关系吗？ 

答：感谢您对珠海港的关注。2015 年 10 月 28 日，公司

控股股东珠海港集团与中国海外港口控股有限公司正式签署

友好合作协议。此次合作并不直接涉及上市公司，但是上市公

司也会密切观察珠海港与国外港口合作中的机会，发展自身港

口物流业务，谢谢！ 

18、贵司的子公司港昇今年是否有转板计划？ 

答：感谢您对珠海港的关注。2018 年电力集团控股的珠

海港昇再次成功进入新三板创新层，成为珠海市首家连续两年

进入新三板创新层的国有控股公众公司，也是新三板风电行业

中业绩最优企业，资本市场形象有效提升。身处创新层的挂牌

公司将享受到新三板创新改革的绿色通道，有助于持续提升港

昇公司在资本市场的关注度和股权价值，有助于港昇公司更有



效利用新三板再融资平台加快发展新能源业务，符合公司的主

业发展方向和全体股东利益。港昇公司将持续关注后续新三板

机制创新利好。 

29、营业收入下降的主要原因是公司停止部分港口贸易业务

吗？ 

答：您好，公司 2018 年及 2019年一季度营业收入呈增长

趋势，具体详见我司相关定期报告。 

 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2019年 5月 22日 

 


